



三田中だより

令和5年度9月号
令和5年9月4日
港区立三田中学校

地域とともに充実した2学期を

～ 心のもち方で結果が変わる ～

校長 上原 良枝

夏休みが終わりました。皆さんにとってはどんな夏休みだったでしょう。今年の夏も猛暑が続きました。気温が体温ほどになることもありましたが、体調を崩すことはなかったでしょうか。首冷却リングやハンディファンを利用している人を街中でよく見かけたり、高校野球では試合の5回終了後に「クーリングタイム」が導入されたりしました。個人的にも社会的にも、猛暑対策の新しい常識が必要になってきたと感じます。

今月もまだまだ暑い日があるでしょうが、8日(金)には生徒会選挙が実施され、翌週には道徳授業地区公開講座が開かれます。後半は新しい組織としての認証式、区連合体育大会(2年生)、中間考査と続き結構忙しそうです。体調を整え、早く学校生活のリズムに乗っていきましょう。

夏休みの間に地域で活躍した三田中生の連絡をいただきました。みなとキャンプに参加して小学生の面倒をみるなど、様々な面で活躍したということで感謝状をいただきました。頼まれたことだけでなく「他に何かやることありますか?」と自ら聞いて仕事を進める姿にとっても感心したとお褒めの言葉がありました。また、朝会のラジオ体操に全部参加し、小学生の面倒をみたり模範の体操として前に立ってくれたりしたことの連絡もありました。早朝の活動に全部参加とはなかなか大変なことです。この生徒たちは昨年もあり遂げてくれた生徒です。町会長様からお礼の電話をいただきました。これらの報告でとても心が温かくなりました。

夏休み前半には、学校での花植えボランティアとして参加してくれた三田中生がいました。地域コーディネーターや三田地区委員会の方にもお手伝いいただき、先生方も参加して一緒に活動しました。おかげで素敵な花々が、今三田中の正門と裏の北門を彩ってくれています。

また、三田警察署の方々とサッカー親善試合やご協力してくださった三田防犯協会、母の会の方々にも、大変お世話になりました。このように地域とのつながりが強かった夏休みであったと感じています。

そして、今学期も三田春日神社の祭礼やまちぐるみ大運動会、もちつき大会など、この三田中学校や地域に関係のある行事がいくつも行われます。とてもありがたいことです。たくさんの三田中生が、地域で活躍する人材となれば良いと思います。

最後に、2学期が始まったばかりの今、皆さんに、次の文を送ります。

吹いている風が全く同じであってもある船は東へ行き、ある船は西へ行く。進路を決めるのは風ではない。帆の向きである。

人生の航海でその行く末を決めるのは、なぎでもなければ嵐でもない。心のもち方である。

エラ・ウィーラー・ウィルコックス (米国の女性作家、詩人)

同じ条件の中でもそれぞれの心のもち方やそれに対する行動で、結果は変わってくるのです。

MITA NEWS

○ 生徒会朝礼

7月3日(月)生徒会朝礼が行われました。生徒会役員、各専門委員会が取り組んだ「環境強化週間」の報告がありました。また、「社会を明るくする運動」についてのお話を港区保護司会の方が来校し、説明をしてくださいました。



○ 漢字検定

7月7日(金)放課後、漢字検定が行われました。全校でのべ70名の生徒が受検しました。三田中サポーターの方や、調整してくださった地域学校コーディネーターの方々に感謝申し上げます。

○ 三者面談

7月10日(月)～18日(火)、全学年で三者面談が行われました。日頃の生活や学習面で成長したところや改善すべき点などについてお話ししました。



○ オープンキャンパスを中心とした土曜授業日

7月8日(土)、土曜授業に併せて、以下のことが行われました。

オープンキャンパス・学校説明会・体験授業

小学校の児童・保護者の方を対象に第一回三田中オープンキャンパスを実施しました。授業を見学していただき、その後、年間行事や部活動等を説明しました。また、三田アカデミーの希望者を対象に国語と音楽の体験授業が行われました。次回のオープンキャンパスは作品展と同時に10月14日(土)に行います。



数学検定

13時から数学検定を実施しました。20名の生徒が受検をしました。地域コーディネーターに、ご協力いただきました。



卒業生のお話を聞く会

3校時に、「卒業生のお話を聞く会」を行いました。3年生が昨年度の卒業生3名から昨年度の進路の選択・決定での体験談を語ってもらいました。とても内容の濃い、すぐにも取り入れることのできる内容でしたので、みなしっかりと聞き入っていました。



PTA 知っておきたい都立高校 2023

14時から、都立高校の先生方による保護者説明会を開催いたしました。三田高等学校、雪谷高等学校、目黒高等学校、工芸高等学校の校長先生等の先生方から各高校の特徴を分かりやすくご説明いただきました。たくさんの質問にもとても丁寧にお答えいただきました。ありがとうございました。企画・運営してくださったPTA 成人厚生委員、本部役員の皆様にも感謝申し上げます。

○ 終業式

7月20日(木)、終業式が行われました。校長先生から一学期の成果についてお話がありました。また、生活指導主任から夏休みの過ごし方について話がありました。

○ 夏季補充教室

7月21日(金)～31日(月)のうち4日間、夏季補充教室が開かれました。一学期の学習内容を復習し、二学期以降の学習の基礎固めになったことと思います。



○ 三田警察署とのサッカー一部交流親善試合

7月28日(金)午後、三田警察署の方とサッカー一部が交流親善試合を行いました。思い切りサッカーをしたり、美味しいスイカをいただいたりと、部員にとってとても思い出に残る午後のひとときでした。三田防犯協会や三田母の会の皆様のご協力、本当にありがとうございました。



○ 港区海外派遣

8月9日(水)～18日(金)の10日間、2年生4名がオーストラリアのパース市で国際理解及び国際感覚の基礎を培うとともに、コミュニケーション能力を高めてきました。

○ 夏季学園

7月24日(月)～26日(水)の3日間、2年生は夏季学園で新潟県十日町方面に行ってきました。初日は、信濃川でラフティングを楽しみました。また二日目は、班ごとに民家に宿泊し農村の生活をしました。各所とも本当の身内のようにもてなしていただき、生徒たちもとても良き思い出となりました。最終日には陶芸、アケビのつる細工や友禅染などを行いました。仲間との友情を深めることのできた貴重な3日間を過ごせました。



○ 小学生部活動体験

夏休み中に、三田アカデミーの小学生を対象に部活動体験を行いました。

○ 生徒のがんばり

野球部 野球選手権大会第一ブロック A 第3位 港区中学生野球大会 第3位



☆ 9月～10月上旬のおもな予定 ☆

9月1日(金) 始業式・避難訓練(引き渡し訓練)	9月21日(木) 専門委員会(後期)・中央委員会
9月4日(月) 第Ⅱ期時間割始・安全指導・選挙管理委員会到達度テスト(3年生)	9月25日(月) 認証式
9月5日(火) 教育相談始(~9/19)・生徒会役員選挙運動始	9月26日(火) 区連合体育大会(2年生) 国立競技場
9月8日(金) 生徒会役員選挙	9月29日(金) 中間考査(英語・国語・数学)
9月12日(火) 道徳授業地区公開講座・学校評議員会	9月30日(土) 授業日・中間考査(社会・理科)・学活
9月15日(金) 救急救命講習会(1年生)・専門委員会(前期)	10月2日(月) 朝礼・安全指導・作品展準備
	10月3日(火) 学校公開週間・作品展(~10/14)